

Une Communaute qui vit [et] annonce l'Evangile

Le groupement paroissial compte 20 communes pour une population totale d'environ 37000 habitants.

La réalité de la paroisse est liée à une population vieillissante, à un faible renouvellement des fidèles et à une intégration des nouveaux baptisés pas toujours efficiente. Le danger encouru est de vivre et de partager l'Evangile « entre soi », avec habitude et monotonie. Ce manque d'ouverture et cette organisation peuvent empêcher notre communauté de tenir ses engagements, de durer et la conduire à se renfermer sur elle-même sans adaptation aux attentes du monde. Par ailleurs, la paroisse n'utilise pas la totalité de ses atouts et notamment certains talents de ses paroissiens, simplement par méconnaissance.

Cependant, au-delà du nombre des pratiquants, il y a sur le Grand Cahors, un bâtiment cathédral au cœur de la ville et une paroisse à taille humaine. La communauté est vivante proposant une belle liturgie avec des animations diverses et variées et des lieux quotidiennement entretenus et embellis (fleurissement, décoration). Les fidèles cherchent à faire connaître la paroisse par tous les moyens et particulièrement, proposent des temps spirituels, de recueillement et des formations variées. Malgré une grande charge de travail, les prêtres sont présents et à l'écoute.

Si le vieillissement de la population et le manque de jeunes sont bien une réalité, il y a ici ou là des signes que l'Évangile travaille le cœur des personnes. Des actions sont donc à mener, des attentions à réveiller.

Objectifs généraux

À la suite du conseil pastoral du 17 octobre 2022, nous nous sommes posé cette question qui sera la base de notre projet pastoral : « qu'est, pour nous, une paroisse qui a « réussi » ? Aussi pouvons-nous affirmer que ce qui nous tient à cœur, et doit être à la base de notre projet pastoral peut se décliner selon les 4 points suivants :

- La <u>spiritualité</u>: Nous croyons que notre paroisse se doit d'être un lieu dans lequel il est possible de vivre un véritable ressourcement pour enrichir les différents aspects de la personne par l'évangélisation, l'engagement et le partage de connaissances.
- Nous avons le désir qu'on puisse expérimenter dans notre groupement paroissial un art de vivre « autrement ». Selon nous, la paroisse est un lieu où pourraient s'épanouir des relations bienveillantes, chaleureuses, conviviales et authentiques. Cet art de vivre permettrait de partager, d'oser sa foi, de se sentir accueilli, de créer du lien intergénérationnel et de l'entraide.
- La <u>mission</u> pour l'Église qui est à Cahors : être un espace dans lequel s'expérimentent l'ouverture et l'accueil de l'autre. Nous avons à cœur d'être des missionnaires, envoyés pour témoigner d'une Église ouverte où chacun peut trouver sa place, ainsi que créer des liens et de l'unité. Cela peut passer par le rôle essentiel que joue le **Bureau des Relais**, qui crée un lien très fort entre les 21 villages qui constituent notre groupement paroissial.
- Dans le monde actuel, nous pensons qu'il est essentiel d'apporter le plus grand soin à la communication, afin de mieux se comprendre et se faire connaître. C'est pourquoi nous souhaitons que l'ensemble paroissial soit clairement identifié, visible, qu'il soit attentif à diffuser et à faire la promotion de ses projets.

Tout cela nous invite à porter une attention accrue à l'œuvre de l'Esprit qui toujours nous devance, et nous avons la conviction que ces éléments qui nous tiennent à cœur doivent être à la base de notre projet pastoral.

Projet pastoral

Sa mise en place pour chaque année devra honorer un ou plusieurs points cités ci-dessous :

1/ Envisager un maillage relationnel. Cela nous invite à aller vers plus de liens et mettre en œuvre tout ce qui aidera à renforcer ces liens. (Tissu associatif/caritatif, rencontres des mariés de l'année, des nouveaux baptisés adultes, suivi des baptisés enfants, nuit des églises, fêtes de paroisse...).

Plus spécifiquement, afin de mieux accueillir les plus vulnérables, les plus fragilisés, l'exercice du service de l'Autre et de la solidarité de façon concrète doivent être un critère décisif à privilégier dans le choix des actions à mettre en œuvre. Cela peut s'illustrer par exemple par la mise en lien avec le tissu associatif cadurcien.

- 2/ Favoriser la **formation**, promouvoir les groupes de réflexion et d'approfondissement (Conférences, Groupes de partage autour de la Parole de Dieu, groupes de prière, propositions de formations spécifiques pendant les temps d'attente (Avent, Carême), parcours Alpha, préparation au baptême, au mariage, accompagnement des funérailles).
- 3/ Exploiter **l'atout culturel** essentiel qu'est la cathédrale et les autres églises, vecteurs de culture et de rencontre (concerts, accueil cathédrale, Saint Barthélemy, concerts, Sainte Coiffe, accueil Saint Jacques de Compostelle, la nuit des églises, visites diverses).
- 4/ Garder le souci de la mission de l'Église d'annoncer l'Évangile au plus grand nombre. C'est en communauté que nous sommes invités à agir par les actions citées ci-dessus d'une part mais aussi par des initiatives qui pourront nous conduire à la rencontre de ceux qui ont perdu le chemin de l'Église ou ne l'ont jamais connu. (Appel au

diaconat, participation à la vie de la cité, tourisme, conférences diverses).

Le conseil pastoral ne saurait trop insister sur l'importance à ses yeux d'une **signalétique claire** et d'une communication toujours plus élargie de deux façons : dans les media pour faire connaître les événements proposés par le groupement paroissial (dimension rayonnement de la paroisse vers l'extérieur) et à l'intérieur même de la paroisse pour accueillir nos frères (l'objectif serait de constituer un livret rééditable chaque année, indiquant clairement l'existant dans la paroisse : groupes de prière/rencontre etc., asso. numéros/identité des responsables, lieux de rencontre ; document/livret de qualité à laisser toujours en nombre suffisant et à disposition de chacun).

Pour la rentrée pastorale 2023

L'objectif de la rentrée sera l'organisation du renouvellement de l'Equipe d'Animation Pastorale.